Dringliche Anfrage an den Stadtrat

Verschiebung des Maienzugbanketts auf den Maienzugplatz, Zusammenarbeit mit Kommissionen

Der Stadtrat hat für den diesjährigen Maienzug einige Änderungen vorgesehen. Viele davon sind nachvollziehbar und machen Sinn. Zwei Entscheide werfen jedoch bei vielen Menschen Fragen auf: Die Verschiebung des Banketts auf den Maienzugplatz und die Verschiebung der Morgenfeier vom Telliring.

Mit der Organisation des Maienzuges hat der Stadtrat die "Maienzugkommission" beauftragt. Der Kommissionsauftrag des Stadtrates vom 25.10.2021 beinhaltet unter anderem folgende **wesentliche** Programmpunkte:

- Bankett auf der Schanz oder in der Sporthalle
- Morgenfeier im Telliring

Bei einer Änderung dieses wesentlichen Programmpunktes, ist die Zustimmung des Stadtrats einzuholen. Siehe in der Beilage der Kommissionsauftrag.

Kommissionen wie die Maienzugskommission sind wichtige demokratische Instrumente, um die Meinungen und Erfahrungen aus der Bevölkerung einzuholen. Oftmals sind es Menschen, die im jeweiligen spezifischen Thema bereits jahrelange Erfahrung haben. Der Stadtrat tut gut daran, diese Meinung nicht nur einzuholen, sondern auch entsprechend zu berücksichtigen. Insbesondere sind es für viele Mitglieder dieser Kommissionen **unentgeltliche Engagements.** Dieser Einsatz sollte mit viel Respekt und einem offenen Ohr gewürdigt werden.

Kommissionssitzungen sind nicht öffentlich. Dies macht auch Sinn, um die Mitglieder zu schützen.

Es stellen sich folgende Fragen.

- Sind die im Kommissionsauftrag vom 25.10.2021 formulierten Punkte auch tatsächliche Kompetenzen der Maienzugskommission?
- Kann der Stadtrat ein oder mehrere wesentliche Programmpunkte kurzfristig ändern, ohne die Zustimmung der Maienzugkommission?
- Gibt es ein Protokoll der Kommissionssitzungen? Kann dieses Protokoll öffentlich eingesehen werden? Kann das Protokoll an den Einwohnerrat weitergesendet werden?
- In verschiedenen Medien wurde darüber berichtet. Nachfolgend ein Beispiel.

Auf den Maienzug kommen grosse Veränderungen zu: Der Umzug startet eine Stunde später, die Route wird verlegt, ebenso die Morgenfeier und das Bankett. Das haben Stadtrat und Maienzugkommission beschlossen und am Donnerstagmorgen so kommuniziert.

Wie und in welcher Form wurden diese Informationen der Beschlüsse der Maienzugskommission verteilt?

- Hat die Maienzugskommission die Verschiebung des Banketts auf den Maienzugplatz dem Stadtrat beantragt?
- Wurde die Maienzugskommission zur Verlegung des Banketts befragt?
 Gibt es einen Mehrheitsentscheid der Kommission?
 Ist dies schriftlich oder nur mündlich durchgeführt worden?

- Kann so kurzfristig (Bankett findet am 7. Juli, also in rund 4 Monaten) überhaupt eine Standortverschiebung organisiert werden?
- Gibt es für die Verschiebung zusätzlichen Aufwand für die Maienzugskommission?
- Zusätzliche Fragen, falls der Stadtrat eine andere Entscheidung getroffen hat als die Maienzugskommission allfälligerweise empfohlen hat:
 - Weshalb wurde ein anderer Entscheid getroffen?
 - Weshalb wurde die Maienzugskommission überhaupt befragt?

Besten Dank für die Beantwortung dieser Fragen.

Michael Schibli, Die Mitte



Stadtrat Rathausgasse 1 5000 Aarau

T 062 836 05 13 F 062 836 06 30 E stadtrat@aarau.ch www.aarau.ch

Kommissionsauftrag Maienzugkommission

PA 21-441 vom 25.10.2021

Die Maienzugkommission organisiert im Auftrag des Stadtrats den jährlich stattfindenden Maienzug. Die Organisation des Maienzugs beinhaltet im Wesentlichen folgende Programmpunkte:

Vortag / Vorabend (städtische Aktivitäten):

- Aktivitäten für Schülerinnen und Schüler (in Zusammenarbeit mit der Kreisschule)
- Spiel des Carillons vom Oberturm
- Kanonschüsse auf der Zinne
- Zapfenstreich der Kadettenmusik (in Zusammenarbeit mit der Kreisschule)

Maienzug:

- Tagwache durch Kadettenmusik (in Zusammenarbeit mit der Kreisschule)
- Festumzug
- Morgenfeier im Telliring (in Zusammenarbeit mit der Kreisschule)
- Bankett auf der Schanz oder in der Sporthalle
- Freiwilliges stufengerechtes Nachmittagsprogramm für die schulpflichtigen Kinder
- Festbetrieb auf dem Festplatz Schanz
- Festbetrieb auf dem Festplatz Maienzugplatz

Die Maienzugkommission ist ermächtigt, im Rahmen der Organisation des Maienzugs über das Budget des Produkts 0203 Maienzug zu verfügen und Aufträge im freihändigen Verfahren zu vergeben.

In folgenden Fällen ist die Zustimmung des Stadtrats einzuholen:

- Änderungen von wesentlichen Programmpunkten
- Gästeliste für das Maienzugbankett
- Vergabe von Aufträgen, welche nicht im freihändigen Verfahren erfolgen können
- Bewilligung von Nachtragskrediten